



DES NOUVELLES DU THERMALISME

6^{ème} Congrès de la Fédération Française des Curistes Médicalisés.

Avec en invitée d'honneur, l'actrice Lola Creton, l'événement s'est déroulé sur deux journées à la mi-septembre au Mont-Dore et celui-ci s'est passé à la fois « dans une ambiance chaleureuse et combative mais aussi sous le signe de l'indépendance et de l'union » selon les propres mots du président Jean-Pierre Grouzard.

Les rencontres avec les associations de curistes et les conférences *Thermalisme et maladie d'Alzheimer* du Dr Charles Garreau et *Les droits des curistes* ont suscité un vif intérêt de la part des présents.

La première journée a permis au Conseil d'Administration de faire le point quant à la requête de la FFCM devant le Conseil d'État à propos de la Convention Thermale et réaffirmé les orientations de la FFCM fondées sur l'indépendance, l'union au service des curistes assurés sociaux.

Le lendemain, l'occasion a été donnée au professeur Umberto Solimène, président de la Fédération Mondiale du Thermalisme (FEMTEC, organisme en relation avec l'OMS), par un discours très applaudi, de saluer le rôle de pionnier de la FFCM et l'a encouragée à continuer son travail pour mettre les patients au centre de la cure afin qu'ils soient des acteurs à part entière du parcours thérapeutique.

Après l'intervention remarquée de Nicole Bargain, 1^{re} adjointe du Mont-Dore, celles de responsables des associations Fibromyalgie SOS et AMI a attiré l'attention du public tout comme la lecture du message du Dr Chauskaya, présidente de l'Association des Patients et des Usagers des Centres Thermaux (EAPTC).

Après avoir remercié pour leur dévouement et leur travail les membres du bureau et présenté à la salle les membres du Conseil d'Administration tout en rappelant que la FFCM est « une équipe ce qui favorise l'action collective », le président Jean-Pierre Grouzard a fait la synthèse du rapport d'activités. Il en a profité pour faire part de ses inquiétudes, partagées par tous, sur la possibilité de continuer à venir en cure du fait de l'explosion du reste à charge thermal (+33 % en 2018), des baisses de revenus (blocage des pensions et hausses de la CSG), de la hausse du coût de la vie et la mise sous condition de ressources pour l'aide au transport et à l'hébergement qui étaient jusqu'alors accordée à tous les malades en ALD. Puis, après la lecture du bilan financier, l'élection du bureau a donné les résultats suivants (1 321 votants):

En conclusion, le président a remercié l'ensemble des présents, la mairie du Mont-Dore et les partenaires qui ont reçu un diplôme d'honneur, l'association voulant remercier par ce geste leur soutien fidèle.

**Que vous soyez curiste ou non,
adhérez à la FFCM en contactant le 06 85 27 22 40
ou bien par le Net : ffcm@libertysurf.fr
site : [//ffcm-curistes.wixsite.com/ffcm](http://ffcm-curistes.wixsite.com/ffcm)**

BUREAU

Président :

Jean-Pierre Grouzard

Vice-présidents :

Bernard le Cloarec,
Martine Jordan,
Antoine-Pierre Blanch,
Guy Patin, Patrick Broquerie,
Dominique Fouquet

Secrétaire :

Alain Tertiaux

Secrétaire-adjoint :

Jean-Pierre Reigt ;

Trésorière : Martine Vaillant

Trésorières adjointes :

Françoise Fouino,
Ghislaine Cassis.